
委员认领
热线电话问题

市政协首次直播全会小组讨论
市民在家可通过网络收看小组讨论会全部内容
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本报讯 （记者 孙艳 ） 昨天
上午， 政协召开大会开幕后的第
一次小组会。 在第二组民革民进
界别委员的讨论小组， 比往年多
了几样装备， 三台摄像机对准委
员讨论现场， 仿佛电视剧录制现
场。 而此时坐在家中、 办公室的
您， 可以实时通过千龙网收看小
组讨论会的全部内容。

没错， 今年政协全会首次使
用了网络视频直播的新形式。 市
政协副秘书长、 新闻发言人宗朋

表示， 市政协在做一个尝试， 更
多的是想让老百姓了解市政协全
会会议室里的委员都在干什么、
说什么、 想什么。 政协全会和老
百姓有多大关系？ 通过直播便直
接回答了这个问题。

“政协委员有很强的政治责
任感 。 他们来自社会的各个界
别， 跨度非常大， 党政领导、 知
识分子、 律师、 企业家， 能够把
社会不同利益群体的诉求 、 利
益、 呼声带到全会中来。 特别是

特殊群体的特殊需求 。 他们收
集、 整理、 归纳， 最终提出自己
的建议， 使全会之门向整个社会
打开。” 宗朋表示， 今后政协将
会把网络视频直播的方式坚持下
去， 让民众能够更加了解政协工
作。

记者了解到， 从昨天早上9
点开始， 政协小组会 第 二 小 组
的 讨 论 过 程 就 在 千 龙 网 上 进
行全程直播， 所有市民都可以通
过网络看到小组讨论的全部内

容。 30余名政协委员面对面地讨
论当前各种百姓关心、 需要解决
的问题。

“高速路都堵出八里地了 ，
收费站还不紧不慢的拦着收钱
……” “要想教育均衡化， 北京
市政府要尽快成立教育督导机
构。” 常建民委员谈到交通拥堵
问题时， 说出了他自身的经历。
刘占良委员在谈到择校难问题时
也提出了他的见解 。 “面对镜
头， 委员们畅所欲言， 通过网络

直播拉近了与百姓的距离。” 宗
朋表示。

今年的小组会上， 记者还注
意到， 每位委员的座位前都有一
个写着委员姓名的桌签。 记者了
解到， 本次市政协全会对委员履
职严格了要求 ， 实行委员 “坐
席” 制， 委员出席证背面都明确
标了详细的地点和座号， 在小组
讨论现场， 每个委员面前都设桌
签 ， 谁缺席 、 谁发言 ， 一目了
然。

昨天下午5时， 市政协十二届三次会议工会界委员整理好 “带
着职工心声上两会” 热线电话的问题， 将175件问题分头认领。 十几位委
员将带着这些问题到当晚的政务咨询活动上， 直接向政府部门反映
问题， 寻求解决方法。 本报记者 周世杰 摄影报道

本报讯 （记者 孙艳 ） “单
独两孩” 新政即将满年， 有统计
显示， 其申请量和审批量均低于
预期 ， 引起了政协委员们的关
注 。 “是因为许多市民还在观
望， 双职工家庭面临的孩子早期
教育问题不能不考虑进去。” 对
此， 市政协委员邹丽萍提出， 重
启建设公立托儿所， 照管半岁至
3岁的幼儿， 填补幼儿托管机构
的市场空白。

事实上， “单独两孩” 新政
出台后， 幼儿教育成为一个很棘
手的现实问题。 老人带两个孩子
不现实 ， 完全交给保姆又不放
心 ， 两代人之间教育理念又不
同， 家庭矛盾因此很突出。 市政
协委员 、 解放军总医院 内 科 临

床部儿内科主任邹丽萍介绍，
“单独两孩” 政策出台后， 很多
双职工家庭面临孩子早期教育难
题。

目前， 北京市场上对半岁至
3岁幼儿的托管机构是空白的 。
现有很多幼教机构主要是以营利
为目的， 而恢复几十年前的公立
托儿所应该更多从教育和培养孩
子性格以及独立生活能力方面着
手。 对此， 邹丽萍委员建议， 重
启建设公立托儿所， 照管半岁至
3岁的幼儿， 填补幼儿托管机构
的市场空白。

“我们现在只建幼儿园还不
行， 出生半岁后到3岁之间的幼
儿没有人管， 而一旦建起大批公
立托儿所， 就能很好解决母亲休

完产假后孩子没人带的困境 。”
邹丽萍认为， 从人力资源配置上
来说， 北京也能达到要求 ， 4个
孩子配备一个托管幼教人员 。
一 个 托 儿 所 每 月 收 费 3000到
4000元， 对一个家庭来说完全可
以接受。 她建议， 这种托儿所应
该设在社区内， 依托幼教资源分
布。

“单独两孩” 引发委员关注早期教育
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本报讯 （记者 孙艳） 昨天，
市政协副秘书长宗朋在记者会上
透露， 今年委员们提交提案的时
间比往年早， 数量也空前的多。 开
幕后仅一天的时间， 已收到委员们
的提案430余件， 政协会议期间

预计收到的提案将突破千件。
宗朋表示， 今年委员们的履

职热情非常高涨， 21日上午， 委
员们报到当天就收到300余件提
案， 随着大会的开幕， 提交的提
案数量也逐渐增多。 “预计整个

会议期间委员们提案数量将会突
破1000件。” 宗朋说。

记者了解到， 委员们的提案
大都与民生有关。 比如停车位问
题、 养老问题、 医疗卫生等都是
委员们关心的话题。

政协开幕仅一天收提案430件

本报讯 （首席记者 边磊 ）
今年， 工会界委员顾九如一到会
上， 就推广起了 “净菜” 理念，
他带来的提案内容是 《节水减排
搭建 “净菜” 产业平台》。

顾九如委员认为， 本市水资
源供需压力很大， 每年蔬菜供应
约730多万吨， 而清洗每500克择
选后的蔬菜需要1500克的水， 全
年用水的总量约1600万吨左右。

“蔬菜分散的择洗和垃圾所
产生的后果， 对于首都水资源的
消耗， 污水排放， 垃圾分类， 交
通拥堵， 汽车尾气排放， 环境污
染等诸多问题 ， 做出了一定的
‘贡献’。” 顾九如说。

所谓的 “净菜” 是将蔬菜在
无菌的车间内， 经过人工分类择
选后 ， 使用现代机械化加 工 经
过 浸 、 洗 、 震 荡 、 喷 淋 去 除
各 种有害物质 、 控水 、 包装后
的蔬菜即成为 “净菜”， 可保鲜
72小时。

顾九如委员建议， 政府应考
虑加快立项搭建新兴产业供应
“净菜 ” 市场平台体系的建设 。
将洗菜机械化与现代 “净菜” 设
施设备相结合， 实现小型化原地
处理， 达到污水再利用， 以此降
低投资成本， 在蔬菜产地就近建
立 “净菜” 加工基地， 提高蔬菜
垃圾处理的能效。

顾九如委员

推广“净菜”理念节水减排

本报讯 （首席记者 边磊 ）
今年， 工会界委员王建斌提出
了 《关于吴家村路跨三环路四
环路修建立交桥的建议》。

王建斌委员拿着一张用A4
纸打印好的地图， 为在座的委员
讲解： “吴家村路是连接北京西
客站南广场和三、 四、 五环路的
重要连接线。 目前 ， 四环路以
西 已 全 部 建 成 通 车 ， 四 环 路
以 东 已 和 三 环 路 打 通 ， 只 差
跨 三 、 四 环 路 过 路 桥 未 建 ，
在 吴 家 村 路 修 建 中 东 西 两 侧
已将桥区用地预留出来了， 形
成断头路。 在此通行的车辆需要
绕行至海淀区沙窝桥、 莲花桥，
丰台区岳各庄桥、 六里桥， 使该

路沿线的百姓出行极为 不 便 ，
并造成北京西站地区 、 莲花池
西路和广安路的拥堵 ， 同时严
重制约了西三、 四环地区的经济
发展。”

王建斌委员建议 ， 修建跨
三、 四环过路桥， 缓解北京西站
南广场、 莲石路等线路、 桥区的
交通压力， 给两侧的居民出行带
来方便， 解决近二十个公交线路
绕行的问题， 提升该地区的区位
优势， 并对加快疏散南广场人流
起到积极作用 。 由市交通委牵
头， 相关部门尽快实现此路的规
划， 为解决群众出行难， 缓解北
京局部交通拥堵做出应有的贡
献。

王建斌委员

建立交桥缓解西站周边交通

李桂珍委员

老旧小区市政管线应集中改造
本报讯 （首席记者 边磊 ）

今年， 工会界李桂珍委员带来了
《关于逐步改造更新老旧小区市
政管线的提案》。 这一提案来自
于退休职工王友文向 “带着职工心
声上两会” 热线电话反映的情况。

已经80多岁的退休职工王友
文原是京煤二厂的退休职工， 原
单位一二三厂被关闭， 现归京棉
集团管理， 二厂房屋于1953年建
成， 房屋使用超过60年且已不坚
固， 今年供暖不热且经居民反映
发现管道崩裂。

李桂珍说， 目前北京市正在
进行老旧小区综合整治工作， 成
果显著， 但老旧小区市政管道并
没能纳入到综合整治的范围， 老
旧小区市政管道， 尤其是上下水
管道和供暖管道已经非常陈旧，
现状令人堪忧， 个别管线甚至发
生了堵塞和坍塌， 在七八十年代
建设的老旧小区问题更为集中。
这与首都功能核心区全面深化改
革的新定位不相符合， 亟待做好
顶层设计， 建议逐步开展大规模
的市政管道的集中改造。


